

PROCOLOS DE SEGURIDAD LISTOS

Comienza la disputa electoral en Edomex

VIOLETA HUERTA

En este proceso participan ocho partidos políticos a través de dos coaliciones y candidaturas comunes, así como nueve candidaturas independientes para alcaldías

Desde el primer minuto de este 26 de abril iniciaron las campañas electorales en el Estado de México para las candidaturas que buscarán integrar los 125 ayuntamientos y las 75 curules del Congreso local.

La entidad mexiquense tiene un padrón de 13 millones 26 mil 714 personas, de las cuales, 47.46% son hombres y 52.53% mujeres. También hay cuatro personas no binarias.

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) recibió solicitud de registro de más de siete mil candidaturas y por primera vez habrá acciones afirmativas, es decir, obligaciones para los partidos políticos de dar espacios a grupos invisibilizados: pueblos y comunidades indígenas, personas afromexiquenses, personas con discapacidad permanente y población LGBTTTIQ+.

La consejera electoral Karina Vaquera Montoya explicó que ahora vendrá un periodo de verificación para determinar si todas las fuerzas políticas cumplieron con las medidas afirmativas y con no postular a personas que tengan sentencias por violencia.

Estarán en juego 45 diputaciones de mayoría relativa, 125 presidencias municipales, 136 sindicaturas, 30 diputaciones de repre-



Se instalarán 20 mil 27 casillas a lo largo y ancho de la entidad

sentación proporcional y 966 regidurías.

Además, se instalarán 20 mil 27 casillas en la entidad mexiquense, y se firmó un convenio con las autoridades de seguridad y electorales para garantizar la seguridad de las personas que participan.

En este proceso electoral participan ocho partidos políticos a través de dos coaliciones y candidaturas comunes: una conformada por PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza, otra integrada por Morena, PVEM y PT. Movimiento Ciudadano compite solo.

También hay nueve candidaturas independientes que buscan alcaldías en: Malinalco, Huehuetoca, Isidro Fabela, Temamatla, Temascalapa, Zumpahuacán, Xonacatlán, Apaxco y Melchor Ocampo.

PANORAMA POLÍTICO

En el Estado de México está en juego el mapa político y el próximo Congreso local, con el cual deberá gobernar la actual gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, la primera mandataria de oposición los próximos tres años.

CUARTOSCURO.COM

Estarán en juego
45 diputaciones de mayoría relativa, 125 presidencias municipales, 136 sindicaturas, 30 diputaciones de representación proporcional y 966 regidurías

Actualmente Morena es la primera fuerza del Estado de México; el PRI, que durante años fue el partido dominante, es la segunda fuerza. Le sigue el PAN, PVEM, PT, PRD, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano.

Este proceso electoral coincide con las elecciones federales donde se renovarán la presidencia de la República, el Senado y la Cámara de Diputadas y Diputados federal.

SEGURIDAD

El tema de seguridad es una preocupación de varios actores políticos, quienes en la mesa política con autoridades estatales y electorales ya han solicitado garantizar un proceso en paz y con garantías para todas las personas que participan.

Apenas el 23 de abril, el candidato alcalde de Amanalco de Movimiento Ciudadano fue atacado, por lo cual esa fuerza política exigió aclarar los hechos y ofrecer garantías a las candidaturas de todas las expresiones políticas. El aspirante ya cuenta con seguridad por parte de la Secretaría de Seguridad estatal.

Ya existen protocolos de actuación para candidaturas que solicitan seguridad.

ACCIONES AFIRMATIVAS

En diputaciones locales de mayoría relativa los partidos políticos deberán destinar al menos el 4% de sus candidaturas a los cuatro grupos, y cuando menos de dos grupos en situación de vulnerabilidad en distintos distritos.

En presidencias municipales será al menos el 3% de las postulaciones, y una fórmula de cada grupo, a fin de garantizar que entren los cuatro grupos históricamente vulnerados.

Para las sindicaturas, también postularán al menos el 3% de candidaturas y una fórmula de cada grupo.

Además, en regidurías los partidos deberán postular el 5% y al menos el 15% de cada grupo.

OCHO DE OCHO

Para este proceso electoral todas las candidaturas a los distintos cargos de elección popular deberán cumplir con la ocho de ocho, es decir, no haber incurrido en algún delito de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG).

Anteriormente el criterio era un Tres de Tres en contra de la violencia, pero a raíz de la reforma, publicada en el mes de mayo del 2023, se amplía a un Ocho de Ocho los supuestos por los que una persona no podrá ser registrada a una candidatura para contender a un cargo de elección popular, así como para ocupar un cargo, empleo o comisión del servicio público.

Para estos comicios, los partidos políticos no podrán postular a personas con sentencia firme por la comisión intencional de delitos contra la vida y la integridad corporal; contra la libertad y seguridad sexuales, el normal desarrollo psicosexual; por violencia familiar, violencia familiar equiparada o doméstica, violación a la intimidad sexual; por violencia política contra las mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades y tipos.

También por ser declarada como persona deudora alimentaria morosa.

Arrancan campañas de 7,700 candidatos locales

Financiamiento. El IEEM, tras su visto bueno, les entregó 110 millones de pesos, como una primera etapa, para que realicen las actividades proselitistas de este ciclo

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

En el primer minuto de este 26 de abril comenzaron las campañas estatales y con ello la posibilidad de que 7 mil 700 candidatos a regidurías, alcaldías, sindicaturas y diputaciones locales, durante 34 días, busquen el voto de poco más de 13 millones de electores el próximo 2 de junio.

Una vez que el consejo general del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), dio el visto bueno a los registros, tras constatar que cumplen con la paridad de género de manera transversal, así como con las medidas afirmativas, les entregó para esta etapa inicial la primera ministración del financiamiento total, que será de 275.2 millones de pesos.

Durante la sesión, consejeros se manifestaron a favor de una contienda legal, de propuestas, participativa y segura para que los 13 millones de electores puedan conocer la oferta electoral y acudir a las urnas.

También se manifestaron por que sean votos informados, por



Consejeros electorales se manifestaron a favor de una contienda de propuestas. IVÁN CARMONA

ello recordaron que el IEEM tendrá el micrositio "Conóceles", para conocer perfiles de contendientes en los 125 municipios y

45 distritos electorales locales.

Los arranques de campaña se darán durante todo el día. Algunos empezaron desde el primer

minuto del día con presencia en redes, eventos masivos y otros lo harán durante el transcurso del día con conferencias de medios,

para dar detalles de lo que harán en estos 34 días de proselitismo, del 26 de abril al 29 de mayo.

Participan los partidos Morena, PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, MC y NA, con dos candidaturas comunes y dos coaliciones.

El único partido que participará solo y en todos los espacios es el naranja; el resto, ya sea de manera unitaria o en alianza, pero están presentes es los mil 302 cargos que se van a renovar.

Recursos

La legislación electoral establece que de la cantidad que por ley se haya fijado como financiamiento público para la obtención del voto, 40 por ciento se dará con el arranque de las campañas, 20 por ciento más cuando se cumpla el primer tercio y otra cantidad igual para el tercer tercio.

Significa que de los 275.2 millones de pesos, recibieron en esta ocasión 110, para el 6 de mayo les distribuirán 55 y otros 110 el 17 de mayo.

En el caso de diputaciones independientes tienen un millón 809 mil dos pesos para quienes compiten por esos cargos, por lo que el recurso se dividirá en partes iguales, de manera que a cada uno le tocarán 201 mil pesos.

En esta primera entrega, recibieron 80 mil 400 por persona y en las dos siguientes serán 40 mil 200 para quienes buscan cargos en Apaxco, Malinalco, Huehuetoca, Isidro Fabela, Temascalapa, Zumpahuacán Xonacatlán, Melchor Ocampo y Temamatla. ■

EDOMÉX

Arrancan campañas aspirantes a diputados locales y alcaldes

Son siete partidos políticos los que competirán en este proceso en busca de mil 300 cargos.

Adriana Carbajal

Este 26 de abril a las cero horas inician las campañas políticas en el Estado de México, donde se elegirán mil 300 cargos, que incluyen 75 diputaciones, 125 presidencias municipales, 136 sindicaturas y 966 regidurías. La autoridad electoral ha procesado un total de 13 mil candidaturas, mientras que el padrón electoral cuenta con 12.9 millones de electores.

Es así que los siete partidos políticos que competirán en este proceso son: Nueva Alianza (NA), Partido del Trabajo (PT), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Morena.

De igual forma, a la par de las candidaturas individuales, se han conformado dos candidaturas comunes y dos coaliciones. La candidatura común "Seguiremos Haciendo Historia en el Estado de México" está integrada por More-



Inician campañas en el Estado de México.

na, PVEM y PT, mientras que la candidatura común "Fuerza y Corazón por el Edomex" está compuesta por PRI, PRD, PAN y NA. Las coaliciones son "Sigamos Haciendo Historia en el Estado de México" (Morena, PT y PVEM) y "Fuerza y Corazón por Edomex" (PRI, PAN, PRD y NA).

Coaliciones

En 34 municipios, los partidos PAN, PRD, NA y PRI competirán de manera individual, en tanto que en 52 municipios, Morena, PT y PVEM contendrán solos.

¿Cómo van en Sigamos Haciendo Historia?

En 72 municipios, los partidos que conforman la coalición "Sigamos Haciendo Historia" (PVEM, PT, Morena) participarán juntos.

En la coalición mencionada, los municipios donde Morena lidera son: Atizapán, Atlautla, Cocotitlán, Coyotepec, Chalco, Chiconcuac, Donato Guerra, Ecatepec de Morelos, Ecatzingo, Hueyopxtla, Huixquilucan, Ixtapaluca, Ixtlahuaca, Xalatlaco, Jaltenco, Jilotepec, Jocotitlán, Juchitepec, Melchor Ocampo, Nextlalpan, Nezahualcóyotl, Ocuilán, Otumba, Oztoloapan, Oztolotepec, Ozumba, Polotitlán, San Antonio La Isla, Soyaniquilpan, Tecámac, Temamatla, Temascalcingo, Tenancingo, Tenango del Aire, Teoloyucan, Tepetlaoxtoc, Tepetlixpa, Texcalyacac, Tlalmanalco, Tultitlán, Villa del Carbón, Zumpahuacán y Valle de Chalco Solidaridad.

Los municipios donde el PVEM lidera son: Aculco, Almoloya del Río, Almoloya de Juárez, Chapultepec, Huehuetoca, Isidro Fabela, Jilotingo, Joquicingo, Malinalco, Naucalpan, Ocoyoacac, Sultepec, Tianguistenco, Villa Guerrero, San José del Rincón.

Los municipios donde el PT lidera son: Amatepec, Axapusco, Calimaya, Coatepec Harinas, Ixtapan del Oro, Jiquipilco, Metepec, Morelos, Rayón, San Simón de Guerrero, Luvianos.

¿Y en el Frente Común?

En la coalición "Frente Común por el Estado de México", los municipios donde el PRI lidera son: Aculco, Almoloya de Alquisiras, Atizapán, Atlacomulco, Capulhuac, Coacalco, Coatepec Harinas, Cuautitlán,

Chapultepec, Chiautla, Ecatzingo, Ixtapan de la Sal, Ixtlahuaca, Jilotepec, Jiquipilco, Lerma, Otumba, La Paz, Polotitlán, Rayón, San Felipe del Progreso, San Mateo Atenco, Tecámac, Temascalcingo, Tenancingo, Tepetlaoxtoc, Tianguistenco, Timilpan, Tlalnepantla, Zinacantepec, Luvianos.

Los municipios donde el PAN lidera son: Atizapán de Zaragoza, Calimaya, Cuautitlán Izcalli, Chapala de Mota, Huehuetoca, Metepec, Naucalpan, Nicolás Romero, Nopaltepec, Soyaniquilpan, Temascaltepec, Teoloyucan.

Los municipios donde el PRD lidera son: Mexicaltzingo, San Simón de Guerrero, Santo Tomás, Texcaltitlán, Villa de Allende, Tonalitla.

En cuanto a las candidaturas comunes, los municipios donde PRI lidera son: Aculco, Atenco, Chalco, Chicoloapan, Ecatepec, Ixtapaluca, Xalatlaco, Joquicingo, Ocoyoacac, Ozumba, Tejupilco, Tenango del Valle, Tequixquiac, Texcoco, Tultitlán, Valle de Bravo, Zumpango.

Los municipios donde Nueva Alianza lidera son: Jaltenco, Nextlalpan, Oztoloapan, Sultepec, Teoaya, Zacualpan.

Los municipios donde el PAN lidera son: Apaxco, Coyotepec, Melchor Ocampo, Morelos, Temascalapa, Tezoyuca, Tonatico, Xonacatlán, San José del Rincón.

Los municipios donde el PRD lidera son: Cocotitlán, Donato Guerra, Tlatlaya, Tultepec, Villa Guerrero, Zacazonapan.

ELABORACIÓN: FORCONIAC

EN EDOMEX

Arrancan campañas electorales

***SE ELEGIRÁN ALCALDÍAS Y DIPUTACIONES.**

Mary González

Serán 34 días lo que durarán las campañas electorales para elegir a presidentes municipales y diputaciones en el Estado de México.

Serán tres bandos en los que se dividirá el voto. Por un lado está la alianza que conforman **Morena, PT y PVEM**, por el otro la que integran **PRI, PAN, PRD y PVEM** y el tercero es **Movimiento Ciudadano (MC)** que contendrá en solitario.

Las tres opciones iniciaron este 26 de abril el periodo de campaña en el que buscarán ofrecer sus mejores propuestas para convencer a los 13 millones de votantes que integran el padrón electoral de la entidad.

Previo al inicio de las campañas, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (**IEEM**) acreditó los registros de candidaturas.

Serán siete mil 700 candidaturas que buscarán obtener los 125 Ayuntamientos y 45 diputaciones locales.

La alianza del **PRI, PAN, PRD y NAEM** denominada "**Fuerza y Corazón por México**" ya no realizó cambios en los convenios por lo que irán en coalición en 31 distritos electorales y 51 municipios y en candidatura común en 40 municipios y 10 distritos.

Morena, PT y PVEM bajo el nombre de



"Sigamos Haciendo Historia" hizo cambios que consistieron en quitar 10 municipios, integrar otros tres y modificar el siglado de siete postulaciones y van aliados en únicamente 73 municipios, en tanto que para el caso de los distritos electorales locales en 32.

En las elecciones del 2 de junio para la reelección, Morena inscribió a 18 ediles; **PRI, 26; PAN, 15; MC, cuatro; PVEM, dos; y PRD, uno.** Y en diputaciones, **Morena** planteó a cuatro legisladores locales; **PRI, nueve; PAN, tres; PRD y MC uno, respectivamente y PT no reveló la lista.**

Arrancan las campañas electorales en el Estado de México

Por: Sergio Nader

Toluca, Méx.- Las campañas electorales para Diputaciones y Ayuntamientos en el Estado de México, comenzaron desde el primer minuto de este 26 de abril, con la participación de los candidatos elegidos por las dos principales fuerzas políticas integradas por Morena, PT y PVEM; el PRI, PAN y PRD, así como las candidaturas comunes e independientes, quienes tendrán hasta el próximo 29 de mayo de 2024 para presentar a la ciudadanía sus proyectos para la entidad. De acuerdo con el calendario electoral, la

renovación en los 125 ayuntamientos que incluye el mismo número de alcaldes, 136 sindicaturas de mayoría relativa, 11 sindicaturas de representación proporcional y 966 regidores que buscan ser electos para un periodo de tres años; así como en el Congreso estatal de los 75 diputados locales, 45 diputados electos por mayoría relativa y 30 designados mediante representación proporcional para conformar la LXII Legislatura, consistirá en realizar en poco más de un mes actividades proselitistas en cada rincón del territorio mexiquense. El Estado de México cuenta con el padrón

electoral más grande, con 13 millones 039 mil 854 millones de electores, quienes durante estos días conocerán las plataformas y propuestas de los candidatos, para ceder su confianza en el voto a realizarse el próximo 2 de junio. Para la coalición "Seguimos Haciendo Historia" conformada por los partidos Morena-PT-PVEM, se tienen 9 distritos electorales para el registro de candidatura común; 35 distritos electorales y 80 municipios en coalición. En el caso de la alianza "Fuerza y Corazón por el EdoMéx" conformada por PRI-PAN-PRD; participan 40 municipios y 10 distritos electorales para la candidatura común; además de 51 municipios y 31 distritos electorales en coalición donde también participa Nueva Alianza. Para el partido Movimiento Ciudadano solo participa por Ayuntamientos y por el Congreso Local. Durante esta temporada de campañas, las autoridades tendrán que reforzar las acciones para garantizar la seguridad de los candidatos y el electorado, por lo que el Gobierno del Estado de México trabaja con autoridades federales, de seguridad y de las fuerzas armadas para realizar acciones que propicien la paz durante la jornada electoral. El EdoMéx cuenta con un protocolo de seguridad que aprobó el INE, coordinado

con la Secretaría de Gobernación, la Secretaría de Seguridad Pública federal y las instancias de seguridad, y en el caso de la entidad intervendrán dependencias como la Secretaría de Seguridad que tendrá que dar en su momento la protección física, también la Fiscalía que estará coadyuvando con el área de Inteligencia y la Secretaría de Gobierno como la interlocutora con los candidatos y los partidos, ya que los atentados se han intensificado en los últimos días. Al momento de la redacción, solo seis candidatos pidieron el protocolo de protección y seguridad al sentirse amenazados. Cabe destacar que, el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, aseguró que el Gobierno estatal garantiza que las próximas elecciones sean libres, ya que no se intervendrá de forma alguna en los comicios del 2 de julio. El funcionario reiteró que el voto de la ciudadanía debe ser respetado, por lo que diariamente se analizan las estrategias que permitan garantizar tanto la seguridad como la democracia para los mexiquenses durante estas campañas, que concluirán tres días antes (29 de mayo) de la jornada electoral. Las elecciones se realizarán el 2 de junio, en las 21 mil casillas ubicadas en los 125 municipios y se contará con 28 millones de boletas electorales.



3, 2, 1... ARRANCAN LAS CAMPAÑAS POLÍTICAS

ESTE VIERNES, LOS CANDIDATOS A PRESIDENTES MUNICIPALES Y A DIPUTADOS MEXIQUENSES INICIARON SU PROSELITISMO. BUSCARÁN EL VOTO DURANTE 34 DÍAS.

HORACIO JIMÉNEZ

Desde el primer minuto de este viernes, la mayoría de los candidatos mexiquenses a puestos de elección popular iniciaron sus actividades para obtener el voto ciudadano.

Se trata de aspirantes a las planillas de 125

Ayuntamientos y a 75 diputados locales. Son más de 2 mil candidatos y candidatos suplentes a presidentes municipales, síndicos y regidores, así como a legisladores mexiquenses.

A lo largo de las próximas 5 semanas, los aspirantes a los distintos puestos de elección popular recorrerán colonias, calles y casas para convencer a los ciudadanos de votar por ellos.

Candidatas y dirigentes de la 4T señalan que van por carro completo, mientras que del lado de PAN aseguran que ganarán el corredor azul, de Metepec a Cuautitlán Izcalli.

El PRI, muy mermado y sin la tarjeta Rosa, aspira a ganar Toluca, Tlalnepantla y Coacalco.

